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В гостях

у „Т оварища"
Около трех лет КИД

«Алые паруса» Дома детско-

го творчества дружит со

своими коллегами из Кинги-
сеппа: ребята уже не раз
бывали в гостях друг у дру-

га. К примеру, в феврале
слаицевчане ездили к кидов-

ца.м Кингисеппа на фоль-
клорный праздник. А в ми-

нувшее воскресенье они
вновь побывали у соседей.
На этот раз повод был осо-
бый — КИДу «Товарищ»
Кингисеппского Дома детско-

ге. творчества исполнилось
■тринадцать лет.

— В честь юбилея клуба
был устроен настоящий пра-
здник, — рассказывает ру-

ководитель КИДа «Алые
паруса» Л. П. Гаврилова. —

Ребят и руководителя клуба
Нелли Александровну Бог-
данович, которую я зиаю
уже много лет, тепло позд-
равили бывшие кидовцы,
представители других кол-

лективов Дома детского

творчества, музыкальной 
школы. И сами кидовцы
Лодготовили интересную те-

атрализованную программу.

И мы приехали, как говорит-

ся, не с пустыми руками,
pe&ejra подготовили выступ-

.$Юя. Кидовцы, занимаю-

щиеся в «Алых парусах»
первый год. подготовили по-

пурри из' русских, украин-
ских. белорусских, грузин-

ских песен. И довольно не-
плохо выступили. Понрави-
лось участникам праздника

выступление двух лучших
танцевальных пар коллекти-

ва «Надежда», где руково-
дителем Л. А. Лебедева.
Хорошо спели частушки Тая
Белякова и Оля Григорье-
ва, но особый успех выпал
на долго Саши Яковлева.

'TIrO частушки принимали

просто восторженно.

Правда, выступали мы

уже в- конце праздника. и
ребята немного устали, ожи-
дая своего выхода. Но не-

смотря на это, выступали с
настроением. Руководителю
«Товарища» Н. А. Богдано-
вич мы подарили картину,

где изображен корабль. Хо-
тя у' него и не алые паруса,
но пусть этот корабль напо-

минает им о нашем клубе.
Т. КРЫЛОВА.

ОТОВСЮДУ

Получайте
Не пользуются популяр-

ностью ваучеры у населения

нашего города. Без него

спокойнее — не надо ло-

мать голову над тем, куда

его пристроить. Наверно,
поэтому как в первые неде^

ли выдачи, так и сейчас на

пунктах выдачи приватиза-

ционных чеков очередей нет.

Из 50 тысяч, занесенных в

списки на получение чеков,

на конец прошлой недели их

получили только 31 тысяча

человек.

Нелишне напомнить жи-

телям города и района, счи-

тает член комиссии по выда-

че чеков Н. В. Подоляко,
что выдача производится

только до 31 декабря. Но,
наверно, не стоит визиты в

пункты выдачи ваучеров от-

кладывать на последние

предпраздничные дни. Зачем
мучить себя в очередях (а
тогда они уж точно появят-

ся), портить предновогоднее
настроение.

Не получают ваучеры не

только из нежелания, но и

иногда из-за незнания. Со-

всем недавно в комиссию

пришла старушка. Она даже

не знала, что такое ваучер

и что его ей тоже надо по-

лучать. а подсказали соседи.

Старушка живет в частном

доме, и при составлении

списков ее дом просто про-

пустили.

Это случай не единичный.
Если кого-то не оказалось в

списках, не надо скандалить

па пунктах выдачи, а просто

прийти в комиссию по выда-

че чеков.

Автобусы в резерве

После 26 октября. пос-

леднего повышения стоимос-

ти проезда на междугород-

ных и пригородных -автобу-
сах, многие еще не могут

прийти в себя. «Нас это со-

вершенно выбивает из ко-

леи», — призналась началь-

ник отдела эксплуатации

пассажирского автопредпри-

ятия Т. В. Дубровина. —

За десять дней количество

пассажиров на междугород-

ных и пригородных марш-

рутах сократилось в два

раза, а стоимость билетов
увеличилась соответствен-

но в три и два раза.

Такое резкое повышение

стоимости проезда вовсе не

на пользу пассажирскому

автопредприятию. И даже

наоборот — оно терпит

убытки. Очень много теряет

предприятие на заказах.

После первого повышения

цен на билеты люди преодо-

лели психологический барь-

ер. начали поступать зака-

зы на автобусы для поездки

в театр, на экскурсии, кон-

церты. После 26 октября —

ни одного заказа. Автобусы

«люксы» стоят в резерве.

Стоимость заказанного ав-

.тобуса увеличилась в три ра-

за. Если раньше заказ на 12

часов автобуса стоил 4 860

рублей, то теперь — 14 580

рублей. Конечно, • если авто-

бус полный, т. е. едут 40
человек, то для каждого по-

ездка обойдется в 364 руб-
ля. Это дешевле, чем ехать

в одиночку.

Н. СТЕПАНЕНКО.

ДИСКУССИОННАЯ

ХЗУДЕТ ЛИ ХОЗЯИН НА СЛАНЦЕВСНОЙ ЗЕМЛЕ?
Земля! Как много разного

смысла вкладывают в это

слово космонавт, летчик,

горожанин, крестьянин, мо-

ряк, шахтер. «Земля — кор-

милица», — говорит русский
народ. Земля — основной
источник сырья и продо-

вольствия. А поэтому по-

смотрим на землю как горо-

жанин на дачный участок,

крестьянин — на средство

существования (пока не жиз-

1 Ш\ . Есть ли хозяин на на-

Этоземле?
Если кто-то скажет, что

есть, то пусть покажет уча-

сток, где его владелец смог

бы сказать: «Это мой ку-

сок земли и никто кроме ме-

ня не может • им распоря-

диться!». Сейчас при необ-
ходимости с любого участка

любого человека государство

может выкинуть, как щенка,

рассчитавшись с ним за сад

и строения по остаточной
стоимости. А раз земля го-

сударственная, то и «хозяе-

ва» на ней являются просты-
ми временщиками. То есть

хозяина на земле нет. По-
этому пахотные земли и лу-
га зарастают лесом, а мелио-

раторы «успешно» их отвое-
вывают у болот. Правда,
сейчас из-за нехватки денег

эта глупость вроде бы кон-

чилась.

На страницах некоторых

газет, в том числе и мест-

ной, можно увидеть статьи
об успехах совхозно-колхоз-

ного строя, о полном обеспе-
чении им продовольствием

до, во время и после войны.
Но странно, что никто из
ветеранов, пишущих эти
статьи, не хочет вспомнить о

голоде, унесшем около 10
млн. жизней людей в 1930—
33 гг. (после коллективиза-
ции), о женщинах, запря-

женных в плуг, работающих
за «палочки» и думающих

только о том, как бы накор-
мить мужиков, чтобы до до-

му дошли (1941 — 48 гг.), о

разбежавшихся из деревни
после выдачи паспортов
(раскрепощение) колхозни-

ках. Бегущие хозяева земли!
Вот это победа! Сейчас в
совхозах рабочих держат от

бегства в большинстве слу-
чаев либо свои дома, либо
ведомственные квартиры,
ведь в городе с жильем так-

же трудно. Свои дома не

бросают только старики. А
ведь хозяин земли с земли

не побежит.
Так будет ли хозяин на

Сланцевской земле? С вве-
дением Закона о земельной
реформе такая возможность

у нас. наконец-то, появилась.
Суть данного Закона состоит

в том, что надо дать землю

людям, желающим ее обра-
батывать, в количествах, ко-

( Окончание на 2-й стр.).

ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТАЕЛ

НОВЫЕ ТАРИФЫ
В связи с изменением цен на топливо, в целях сохранения

существующих транспортных связей для населения и обеспече-
ния рентабельной работы заказных таксомоторных и междуго-

родных маршрутов постановлением главы администрации Ле-
нинградской области № 173 от 23.10.92 были утверждены и

введены в действие с 26 октября 1992 года тарифы на повре-

менное пользование автобусами междугородного сообщения и

на проезд в маршрутных таксомоторах на территории Ленин-
градской области.

ТАРИФЫ
на перевозку пассажиров автобусным транспортом

на территории Ленинградской области
Введены в действие с 26 октября 1992 года

1. ТАРИФЫ НА ПОВРЕМЕННОЕ
ПОЛЬЗОВАНИЕ АВТОБУСАМИ

Плата за повременное пользование автобусами по отдель-

ным заказам предприятий, учреждений, организаций и населе-

ния взимается из расчета за каждый час пользования и кило-

метр пробега в зависимости от общей вместимости автобуса в

следующих размерах:

Плата за один Плата за один

Общая вместимость час пользования километр пробега
(руб.-коп.) (руб. -коп.)

Автобусы общего типа

до 11 мест включительно 180-00 5-90
свыше 11 до 45 мест включительно 203-00 10-40
свыше 45 до 65 мест включительно 225-00 1 1-30
свыше 65 до 80 мест включительно 270-00 12-20
свыше 80 до 120 мест включительно 315-00 22-50
свыше 120 мест 360 31-50
Автобусы с мягкими откидными сиденьями

до 35 мест включительно 270-00 11-30
свыше 35 до 45 мест включительно 315 27-00
свыше 45 мест 405-00 31-50

За предоставление автобуса на срок до трех часов включи-

тельно плата за каждый час пользования повышается на 50
процентов.

Примечания:
1 . Время пользования автобусом определяется с момента

выхода из гаража и до момента возвращения в гараж за выче-

том времени отдыха шофера, что обуславливается при оформ-
лении заказа.

При этом время на пробег автобуса от гаража до пункта

подачи и от пункта окончания работы до гаража определяется

из расчета среднетехнической скорости 20 км в час.

2. Общее оплачиваемое время при расчете округляется с

точностью до 0,5 часа (время менее получаса считается за пол-

часа, а более получаса — за полный час).
3. Плата исчисляется за фактическое время пользования

автобусом. При этом каждые полные сутки принимаются за 16
часов пользования.

При пользовании автобусом свыше суток заказчик оплачи-

вает дополнительно суточные и квартирные, начисляемые шо-

ферам по нормам, установленным для служебных командиро-

вок. Заказчик оплачивает также пользование платными стоян-

ками. Время простоя автобуса по вине транспортной организа-

ции в период нахождения его в распоряжении заказчика не

оплачивается.

2. ТАРИФЫ НА ПРОЕЗД ПАССАЖИРОВ
И ПРОВОЗ БАГАЖА В АВТОБУСАХ
МЕЖДУГОРОДНОГО СООБЩЕНИЯ

Тарифы на проезд в .междугородных автобусах устанавли-

ваются из расчета 1 руб. 50 коп. за один километр пробега.
Плата за проезд на междугородных маршрутах взимается в

зависимости от расстояния проезда по поясным тарифам в

следующих размерах:

== Номер Расстояние
Стоимость проезда (руб.-коп.)
(с учетом налога на добавлен-

пояса (км) пую стоимость)
полный детский багажный

1. Сланцы— Ивангород
18 68.1 — 72.0 1 11-00 57-00 12-00
2. Сланцы— Луга № 227
37 144.1 — 148.0 227 00 114-00 18-00
3. Сланцы — Псков
43 168.1 — 172.0 263-00 132-00 '24 00
4. Сланцы — Санкт-Петербург
46 180.1 — 184.0 281-00 141-00 24-00

Примечание:
В стоимость проезда включен страховой сбор в следующих

размерах от стоимости билета:
до 50 рублей — 1 рубль
от 51 до 100 рублей — 2 рубля
от 101 до 200 рублей — 3 рубля
свыше 200 рублей — 5 рублей

3. ТАРИФЫ НА ПРОЕЗД
В МАРШРУТНЫХ ТАКСОМОТОРАХ

За проезд пассажиров в маршрутных таксомоторах в город-

ском и пригородном сообщениях плата определяется в следую-

щих размерах:

2 рубля за каждый километр длины маршрута в автобусах
особо малого класса (типа РАФ):

1 руб. 50 коп. за каждый километр длины маршрута в ав-

тобусах малого класса (типа ПАЗ, КаВЗ);
не более 3 руб. за каждый километр длины маршрута в ав-

тобусах с мягкими откидными сиденьями, используемых на

маршрутах, работающих по принципу маршрутного такси.

Примечание:
На каждом маршруте устанавливается единая стоимость

проезда независимо от расстояния поездки пассажира.
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БУДЕТ ЛИ ХОЗЯИН
АНЦЕВСКОЙ

исктеиоинаа
Н А С Л
ЗЕМЛ

(Начало на 1-й стр.).

торые они могут обработать,
и не на один-два года, а в
вечноз пользование. Да,
этот путь возвращения на
село более трудный и длин-
ный, чем бегство из села в
город. Но его надо прохо-
дить! И самое трудное всег-
да — начало. Казалось бы,
что городские власти долж-
ны помогать людям в реше-
нии этого вопроса, но, к со-
жалению, мы вынуждены
констатировать — земель-
ная реформа в районе идет
«черепашьим шагом».

Заглянем немного в исто-
рию. В декабре 1989 года,
когда проект закона обсуж-
дался в Верховном Совете,
сопредседатели Сланцевско-
го народного фронта Ю.
Иванов и Е. Швалев обра-
тились к председателю Слан-
цевского горсовета Я. Я.
Богданову с письмом о вы-
делении земли сланцевча-
нам, ее желаемом располо-
жении, строительстве жилья
на этой земле, заготовке и
хранении продуктов. Увы,
Яков Яковлевич! Сначала
Вы как-то прореагировали
(разрешили повесить ящик
для заявлений в фойе испол-
кома), а потом постарались
об этом забыть. Очень жаль!
Авторы не смогли даже
узнать, кто же все-таки по-
дал заявления. В результате
мы оказались болтунами, а
люди обманутыми. А сейчас
они могли бы уже собирать
урожай не только овощей
(идет третий год), но и ожи-
дать урожай садов. После
опубликования Закона стало
очевидно, что городские вла-
сти не только не были гото-
вы к его выполнению, по и
стараются спустить его «па
тормозах». Две наши по-
пытки вынести вопрос о зем-
ле на очередные сессии гор-
совета (конец 1990 — нача-
ло 91 гг.) успехом не увен-

чались. А время не идет, а

летит!

Невольно возникает воп-

рос: « Кто же конкретно от-

вечает за проведение рефор-
мы у нас в районе?». Указ
Президента РФ «О неотлож-
ных мерах по осуществле-
нию земельной реформы»
№ 323 от 22.12.91 г. пояс-
няет: «...решение по распре-
делению земель принимает-
ся органами местной адми-
нистрации по представлению

комитета по земельной ре-
форме...». То есть, в нашем

случае — это глава Слан-
цевской администрации Я. Я.
Богданов, его заместитель
JI. Ц. Малащинский и пред-
седатель комитета В. М.
Павлов. Но это по Указу,
на самом же деле функции
исполнительной власти (вы-
деление земли в районе)
выполняет коллективный ор-
ган, который должен контро-

лировать деятельность адми-

нистрации — Малый Совет
народных депутатов. Пара-
докс, да и только. Ведь в
случае нарушения Закона в
суд не подать — депутаты
не несут никакой юридиче-

ской ответственности.

В качестве примера мож-
но привести историю с А.
Мишакиным (статья о нем

публиковалась в местной га-
зете), который захотел стать
фермером и попросил землю
в урочище Маврино. Сель-
ский Совет ему разрешил.
Земельный комитет тоже.

Решить бы вопрос главе ад-
министрации и все, можно
ставить точку или, лучше,

Е?
знак восклицания. Но на

Малом Совете вспомнили о
жителях > близлежащих де-

ревень. Потом собрали
жителей по одному.
Объяснили. Решили. Арен-
довать. Мишакину не давать.

Мишакину через газету от-
ветили. что арендована, де-
скать! Будь здоров! Мы по-

просили А. Мишанина дать
свои расчеты, но он, видимо,

поскромничал. Посчитаем
сами. Урочище Маврино —

61 гектар только лугов. Все
запущено. Есть только гра-

нитные стены скотного дво-
ра, где надо вставить двери,
рамы, покрыть крышу и на-

стелить полы. Хозяйствен-
ный двор на 50 голов круп-
ного рогатого скота готов.

Кроме этого можно содер-
жать гусей, уток, кур. Вот
и мясо, и молоко. После по-

ложительного решения воп-

роса в сельском Совете А.
Мишакин осенью распахал

3,5 гектара, а весной мог бы
увеличить пахотные земли.

Допустим, распахал бы он 5
гектаров и посадил бы кар-

тошку. Собрав урожай как

минимум 100 центнеров с

гектара, он уже имел бы до-

ход, продав картофель по

20 рублей за килограмм, по-

рядка 1 миллиона рублей, а

сланцевчане получили бы
дополнительно 10 килограм-

мов картофеля на человека. И
это только от одного фер-
мерского хозяйства. Все это

потеряно. А что же получе-
но? Опять подсчитаем. Каж-
дому арендатору накошено
по 2 тонны сена. 30 аренда-

торов получили 60 тонн. С
каждого гектара можно на-

косить минимум 3 тонны се-

на. Тогда 3x61 = 183 тонны.

Где же еще 123 тонны? Бе-
седуем с арендаторами, они

признают, что сеном им за-

ткнули рот. Они не знают,
сколько платят за аренду,

кто какой участок арендует,

кто косил им сено и как ко-

сил (выкошены лучшие мес-

та, часть скошенного сема

была брошена и проросла

отавой, которую тоже мож-

но было бы скосить). Так
где же хозяин? А чтобы на

урочище больше фермеры
не зарились, в гранитных
стенах сделали два пролома.

Внутрь -двора свалены такие

большие камни со стен, что

надо попотеть, чтобы с по-

мощью техники их оттуда

достать. Интересно, какой
« чудак» из шалости работал
ломиком, кувалдой, зуби-
лом,- киркой, чтобы свалить

эти камни? Не надо его

искать. Проломы сделаны

профессионально. А ведь
разрушалась собственность
акционерного общества
«Сланцевское». Наверное,
на всю эту историю уже
давно’ надо посмотреть про-

курору и сказать свое сло-
во. Хотя, как мы понимаем,

жалоб не поступало.

Невольно на память при-
ходит другой случай, когда
Малым Советом в районе
реки Наровы (д. Кукин Бе-
рег) было -выделено 2,6 гек-
тара земли исполнительному
директору ПМО «Сланцев-
ское» В. С. Минакову, по-

желавшему одновременно

стать и фермером. Правда,
Виктор Степанович оказался
дальновидным человеком.
После расформирования объ-
единения (должность испол-
нительного директора была
ликвидирована) он остался

не только фермером, но его
даже выбрали председате-
лем ассоциации фермерских
хозяйств района.

Посмотрим дальше. Пред-
седатель комитета по зе-

мельной реформе В. М. Пав-
лов пишет в «Знамени тру-

да»: «Темпы создания кре-

стьянских хозяйств и их

размеры показывают, что на

землях совхозов необходимо
создать 1500 крестьянских

хозяйств, на что уйдет 65
лет». Впечатляющие цифры.
Да, Василий Михайлович,
уйдет и больше лет, если не

давать земли людям. Под
разными предлогами. Что
Вы, кстати, и делаете. Од-
ному Вы отказываете пото-

му, что он пенсионер, хотя

его здоровью можно только
позавидовать, другому —

нет у него прописки, хотя

человек уже несколько лет

живет в деревне и имеет

приусадебный участок.

Нужны ли еще примеры?
Но как только в городе по-

явилось товарищество с ог-

раниченной ответственностью
«Экораст», то Вы согласи-

лись отдать ему не только

16, а в перспективе и 1000
гектаров земли, объясняя
Малому Совету, «что в суде

они это дело все равно вы-

играют». Здесь Вы пасуете
перед знанием людьми за-

конов, хотя и ребенку ясно,
что «Экорасту» земля нуж-

на не для выращивания на
всей площади сельхозпро-

дукции, а для совершенно
других целей. Ведь не

исключен и такой вариант:
достаточно построить дачи,

предварительно вырубить и
продать лес, загнать их по

хорошей цене, а затем, т. к.

товарищество с ограничен-

но/! ответственностью, объя-
вить себя банкротом. Кому
это выгодно? Вот Вы, Васи-
лий Михайлович, потом и

будете среди коттеджей при-

ходовать в бюджет района
ломаную пилу «Дружба» с

обоованной цепью. А осталь-

ное? Увы!

Вернемся к -теме статьи.

В конце этого года заканчи-
вается срок действия одно-
го из пунктов Указа, соглас-
но которому каждый владе-
лец приусадебного садовод-

ческого участка может при-
обрести его бесплатно в лич-

ную собственность. Каза-
лось бы, для разъяснения
населению содержания этого

положения достаточно опуб-
ликовать в местной газете

небольшую статью, где по-

просить желающих подать
заявление на имя главы ад-
министрации, но и этого да-
же властями сделано не бы-

Поскольку согласно Зако-
ну о средствах массовой
информации творчество ав-
торов статьи неприкосновен-

но без их разрешения, то
придется вместо правки при-
бегнуть к комментарию. Во-
первых. о цифрах. Видно,
что не приходилось нашим
авторам иметь дело с кар-
тошкой, раз они, собрав уро-
жай в 100 центнеров с гек-
тара, рассчитывают весь
продать по 20 рублей за ки-
лограмм. Ведь картошка ни-
когда вся стандартной, т. е.

товарной не будет. Сколько-
то будет мелочи, сколько-то
клубней будут потрескавши-
мися. больными, пройденны-
ми проволочником и т. д. А
значит, нельзя механически
умножать валовый урожай
на цену килограмма, весь не
продать. Кроме того, если
фермер не является времен-
щиком па своей земле (про-
тив чего как раз и выступа-
ют авторы), то он должен
если не развивать производ-
ство, то, по крайней мере,
поддерживать его на преж'

ло. В результате люди опять
оказались в неведении. А
уже почти прошел год со

времени его принятия.

Кто-то имеет дачу, приуса-

дебный участок, кто-то сот-
ку, а может шесть, а кто-то

молится на господа Бога,
чтобы он смог в будущем го-

ду предоставить в это смут-

ное время очередные три
сотки для посадки картош-

ки. Несколько соток на один

год?! В своем заключитель-
ном слове, а это просматри-
вается и в отчете о деятель-
ности администрации (14
сессия горсовета) Я. Я. Бог-
данов убеждал депутатов,

что все желающие получить
землю в этом году ею обес-
печены, и никаких претен-

зий к администрации не

должно быть.
Мы полностью согласны с

Вами, Яков Яковлевич, ког-

да речь идет о руководите-

лях почти всех рангов, вклю-

чая и аппарат администра-

ции. Действительно, какие

могут быть возражения, ког-

да один человек имеет, ска-

жем! 1,85 га земли, из них

0,85 га пахотные земли в

3-х деревнях и 1 га покос —

аренда в Маврино, а другой,
имея дом в д. Выскатка,
строит дачу вблизи реки На-
ровы в д. Отрадное (фами-
лий этих уважаемых людей!
в городе мы сознательно не

называем). Кому-то можно,

кому-то нет. А что же де-

лать простолюдыо?

По предварительным под-

счетам в мае — июне 1991 г.

около 1200 семей, а это,

как ни говорите, порядка

3 — 4 тысяч сланцевчан, же-

лали иметь земельные уча-

стки под садоводства (643
заявления подали работники
Л ПО" «Ленинградсланец»,
порядка 360 трудящихся
СПЗ). В это же время В. М.
Павловым были выбраны и

согласованы с Вами, Яков
Яковлевич, два участка зем-

ли под садоводства в районе
д. Печурки и деревень Сиж-
но — Замошье, которые по за-

мыслу должны были удов-

летворить спрос населения

города. Но жизнь вносит

свои коррективы. Об участ-

ках в Печурках (богатый
плодородный слой почвы,

хорошая экология) можно

только мечтать, как мы меч-

таем о строительстве Дома
Советов в городе. Чтобы
освоить эти земли, необхо-
димо выполнить большой
объем работ, а для этого

нужны десятки миллионов

по минимум по 40 центне-
ров безусловно здоровых

клубней он должен оставить
(или купить на стороне) для
каждого гектара. Значит,
доход от урожая еще умень-

шится. Авторы также забы-
вают о том, что 5 гектаров
картошки надо хотя бы три
раза окучить, а это — за-
траты горючего, амортиза-
ция техники и т. д. Но да-
же если бы фермер собрал
весь картофель стандартный
и продал его, то и тогда с 5
гектаров он собрал бы толь-

ко 50 тонн, а это не по 10
килограммов на каждого
сланцевчанина, а только по

одному.
Да и с логикой у «демо-

россов» не все в порядке.
Вроде в данном материале
агитируют за земледельца, а

с другой стороны требуют
референдума с формулиров-
кой о «безусловном праве
каждого распоряжаться зем-

лей», не говоря о том, какая
земля имеется в виду. Это
все равно, что у выпивохи

рублей. Остается Сижно—
Замошье. Какие же земли

нам выделены? Первый же

анализ почвы показал на
некоторых участках наличие

в них тяжелых металлов —-

свинца и кадмия, концентра-

ция которых находится па

высших границах предельно

допустимой нормы. Повтор-
ный же анализ снизил со-

держание этих металлов, как

и других элементов таблицы
Менделеева, почти в два ра-

за. И если добавить, что

участки находятся в зоне

действия выбросов с цемент-

ного завода, то можно пред-
ставить, какую «клубничку»
будут собирать с этих ого-

родов. Да и с землей при- .

дется повозиться — сотни

автомашин с плодородным

слоем было вывезено в нача-

ле 60-х годов с этого поля.

Одним словом — «отлична^
земля. Но и эту бросов\*/Ь
землю не так-то просто по-

лучить. . Ведь только 250—

270 счастливчиков из 720
членов садоводства «За-
мошье», выигравших по жре-

бию, могут рассчитывать на
получение участков к весне

1993 года. А остальные,

Яков Яковлевич, только бла-
годаоя «четким и продуман-
ным» решениям и действиям
администрации, земельного

комитета и Малого Совета,
будут опять надеяться, ' а "
затем благодарить Бога за

очередную подачку в виде

трех соток для посадки кар-

тошки. О чем же мож^ю го-

ворить, если в течени«?йЯй2ох
месяцев так и не решен -вод-

рос на Малом Совете о фи-
нансировании работ по ос-

воению этих земель?

А. земля для садоводства
в районе есть. Это поля око-

ло деревень Замошье — Сиж-
но— Попкова Гора— Залесье,
а также в Гостицах и Боль-
ших Полях. И если бы тог-

да, полтора года назад, бо-
ле продуманно подойти к ре-
шению этой проблемы, люди

без особых дополнительных
затрат могли бы собра^. -

урожай с этих полей намь ,-

го больше, чем собирают с
них наши прославленные

совхозы.

Уважаемые господа — то-

варищи, дайте возможность

людям жить, строиться, вы-
ращивать урожаи па своей
земле. Земле нужен хозяин.

Е. ШВАЛЕВ,
В. ТЕЛЬНЫХ,

члены «Демократиче-
ской России».

спросить, не хочет ли он
•опохмелиться? Ответ
тон еще до того, как егъ-За-
дати. Кроме того, ни в од-

но;"! стзане пет «безуслов-
ного права».

А вот если бы спросили
прямо: согласны ли россия-
не, чтобы в настоящих усло-

виях были сняты все ограни-

чения на куплю-продажу
земли, то многие проголосо-
вали бы против, да и авто-

ры, наверное, тоже. Ибо в
противном случае какой-то
«Экораст» имел бы значи-

тельно больше шансов^рсу-
пить всю землю в СлайщчГ-
ском районе, чем все наши
крестьяне вместе взятые.

Хозяин земле нужен. Но
тем способом, что предлага-
ет «Дем. Россия» на рефе-
рендуме, можно заполучить
только собственника, кото-
рый сам на этой земле рабо-
тать не будет. А настоящим
хозяином может быть лишь
человек, который землю об-
рабатывает сам.

В. ИВАНОВ.

КОММЕНТАРИЙ

нем уровне. Следователя-



Прочитали заметку Е. It.
Азаровой, и у нас возникло-

чувство, что написана она

не совсем искренне. В ней
сквозит обида на коллектив
ДК горняков. Сейчас труд-

ные времена, и культура,
как здравоохранение и

многие другие отрасли, где

труд нельзя измерить мет-
рами, килограммами, где от-

дача не видна сегодня, пос-

тавлена в сложные условия.

Коллектив Дома культу-

ры горняков сейчас тоже

вынужден сам зарабатывать
деньги на зарплату. Наши
доходы ск падываютея из

разных источников — ото

дискотека, различные меро-
приятия для жителей горо-

да. И сейчас, когда всюду

растут цены, наш коллектив

с болью в сердце вынужден

повышать цены на свои ме-

роприятия. Не секрет, что

уже многие не могут так же

часто, как раньше, посещать

кино. А подростки? Где им

взять сто :ько денег на дис-

котеку? Поэтому мы ищем

выход, для малышей прово-

дим «Воробьиные дискоте-

ки», хотим ввести дискотеки

для ребят от 10 до 14 — 15
лет. Они будут проходить
днем, и родители меньше бу-
дут беспокоиться, да и цепа

более доступная. Билеты на
мероприятия для ветеранов,

для старшего поколения то-

лке сейчас 3 — 5 рублей. Эти
цены не окупают даже рас-

ходов на чай, не говоря уже

о пирогах или сувенирах.

Поэтому жаль, что теат-

ральный коллектив не же-

лает принимать в них учас-

тие. Мы думаем, если бы
они прочли хорошие стихи

или разыграли бы сценку

для ветеранов, для своих

■сверстников, их профессио-
нальная гордость не постра-

дала бы, хотя заработную пла-

ту они нам этим бы не обес-
печили, как утверждает в

своей заметке Е. Н. Азаро-
ва. Театральный коллектив

содержится за счет работы
всего коллектива Дома ку-

льтуры. Доход от спектак-

лей за этот год — 6981
рубль, а заработная плата

(с 1 октября) руководителя
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коллектива 3800 рублей в

месяц (это значит выше, чем

у других работников). Но
ведь рекламу для всех дела-

ет художник Дома культу-
ры. А костюмы Людмила
Ивановна не очень и хотела

шить, это много хлопот.

Ведь другие коллективы

шыот, заказывают, и объе-
динение «Ленинградсяанец»
никогда еще не отказало в

оплате счетов за костюмы.

За год, что коллектив гото-

вит спектакль, можно и де-

корации заказать, и костю-

мы сшить. А то ведь перед

спектак юм костюмер вынуж-

дена срочно перешивать, пе-

ределывать, что-то придумы-

вать. По коллектив театра

ни разу не вспомнил о Н. А.
Васильченко. Речь в ДК о

самоокупаемости театра не

шла, так как это не возмож-

но, они не платят ни за отоп-

ление, ни за аренду помеще-

ния, ни за электроэнергию.

Возможно, директор предло-

жила Людмиле Ивановне по-

думать о создании платного

кружка, но не для состава

театра, а для ребят города.

Мы же не можем брать де-

ньги с участников самодея-

тельности, но кружки баль-
ных, современных танцев,
аэробика существуют за

плату: их посещают те. кто

хочет научиться красиво

танцевать, и, думаем, здесь

ничего нет плохого. Ведь и

медицина у нас сейчас не

вся бесплатная. Нас заста-

вляет время заниматься

коммерцией. Ведь Людмила
Ивановна и Елена Николаев-
на не считают зазорным

брать деньги с детей в шко-

ле нравственно-эстетическо-

го воспитания, идею созда-

ния которой подала И. В.
Лебедева.

Некоторые члены проф-
группы ДК советовали ди-

ректору А. В. Яфуниной

пригласить" в эту школу' пе-
дагога со стороны. Думаем,
за 2000 рублей в месяц на

работу 2 раза в неделю по

3 часа можно найти в горо-

де прекрасных педагогов.

Анна Викторовна убедила-
в том, что Людмиле Иванов-
не нужны деньги, что она —

прекрасный специалист. Как
видно, благими намерениями

выстлана дорога в ад. И оби-
да на коллектив ДК у Люд-
милы Ивановны, нам кажет-

ся, не обоснованная. Да,
коллектив, увеличивая зара-

ботную плату с 1 октября
почти всем работникам па

100 процентов, а Людмиле
Ивановне на 80 процентов,

имел на то основание. Люд-
мила Ивановна не выполняет

должностную инструкцию,

которую она подписывала.

Не желает участвовать в

мероприятиях, проводимых в

ДК. Коллектив ДК обратил-
ся с просьбой к Людмиле
Ивановне помочь провести и

подготовить новогодние ут-

ренники для детей города,

но Людмила Ивановна реши-

тельно отказалась, заявив,

что это не ее работа. В ДК
сейчас нет заведующей дет-

ским сектором, нет художе-

ственного руководителя. Но
руководители танцевальных
коллективов не отказались,

а ведь для Людмилы Ива-
новны это более привычная

работа, и дети ее более под-

готовлены для этого. Люд-
мила Ивановна сказала пря-

мо. что раньше ей и участ-

никам коллектива эту рабо-
ту отдельно оплачивали. Да.
так было раньше, когда де-

ньги давал на это профком
объединения. Сейчас мы из

своих скудных средств дол-

жны это оплачивать. А где

их взять? Если на утренни-

ки сделать билеты по 100 —

150 рублей, то тогда боль-
шое количество детей прос-

то не сможет попасть на

елку. И это как, нравствен-

но?. Ну а если билеты будут
рублей по 40—50, то эти

деньги, возможно, не окупят

расходов даже на сувениры

и подарки за костюмы, сти-

хи детям. Ведь ребенку,
пришедшему в карнаваль-

ном костюме и не получив-

шему приза, мы не сможем

объяснить, что деньги пош-

ли на оплату работы теат-

рального коллектива. За счет

своих доходов мы содержим

и театральный коллектив, и

фольклорный хор, и авиа-
модельный кружок. Мы по-

нимаем, что распустив эти

коллективы, жителям города

нанесем ущерб, который не

измеришь рублями. И мы

от всего сердца благодарны
участникам самодеятельно-

сти за то, что они несут

свет, тепло, радость нашим

горожанам. Да, нам трудно,

киномеханики у нас имеют

оклады 1800 рублей, 2300
рублен (тоже с 1-го октяб-
ря), а ведь их денежный
вклад больше, чем у теат-

рального. Жаль, что Людми-
ла Ивановна не хочет этого

понять. /

Сейчас всем нам нелегко,

у всех увеличился Объем ра-

боты: и у художника, и у

кассиров, и у руководителей
коллективов, мы выживем,

только держась вместе. Хо-
чется сказать большое спа-

сибо коллективу АО « Цес-
ла», они после статьи Еле-
ны Николаевны «Надежда
умирает последней» нашли

возможность перечислить

50 тысяч рублей на нужды

театрального коллектива.

Администрация ДК решила

принять эти деньги на наш

счет с целевым назначением

для приобретения декораций,
костюмов для театрального

коллектива. Но Елена Ни-
колаевна пришла в кабинет

директора и на планерке по-

требовала, чтобы деньги эти

пошли на заработную плату

Людмиле Ивановне.
А как же нужды театра-

льного коллектива, о кото-

рых пишет Елена Николаев-
на? Или ему уже ничего не
надо? Где же здесь этика?
Где нравственность? Нельзя,
живя в коллективе, думать

только о себе. А оказав по-

мощь ‘ в проведении утрен-

ников, нам кажется, члены

театрального коллектива то-

же приобрели бы и чему-то

научились, общаясь со сво-

ими зрителями у елки, и ес-

ли у них получилось бы
что-то не очень профессио-
нально, то зрители бы их

простили и поддержали.

Если в январе будет при-

быль, и мы опять сможем

на сколько-то увеличить за-

работную плату работникам.
Людмила Ивановна опять

будет в обиде, если не из-

менит своего отношения к

коллективу. А от нее не так

много и надо — жить нуж-

дами всего коллектива, ра-

ботать вместе. Члены теат-

рального коллектива, как и

другие участники самодеяте-

льности, бесплатно посещают

кино, концерты, дискотеки,

а, значит, имеют льготы.

И если найдутся желаю-

щие помочь нам в это слож-

ное для коллектива время,

мы с огромной благодарно-
стью примем помощь и под-

держку каждого. Сейчас
трудно не только учрежде-

ниям культуры, но и всем,

кто работает не в материа-

льной сфере, сейчас забыли
о душе и думают о хлебе на-

сущном. Но мы верим, что

настанет время и наш труд

принесет свои плоды, верим,

что руководители нашего

государства и наши местные

власти вспомнят и о нас.

A. ОЛЬСКАЯ, инженер,

B. БОРОДУЛИНА, ад-

министратор, Т. ЗАХА-
РОВА, кассир, Л. ЯБ-
ЛОКОВА, бухгалтер,
И. ЛЕБЕДЕВА и Л.
ДУРДАЕВА, руководи-

тели танцевальных

коллективов, Л. БЕЗ-
ЗУБЕНКО, профгруп-
орг.
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ВАШ СВОБОДНЫЙ ЧАС

Часто ли группа „На-на“
говорит „Дай-дай“...

В старину люди требова-
ли «хлеба и зрелищ». В
последнее время у нас с

хлебом перебои, да и зре-

лищами „не балуют. Но
недавно наш город посетила

известная многим группа

«На-на». Я решила сходить

на этот концерт, чтобы
узнать некоторые факты из

жизни артистов.
К нам приехал второй со-

став группы, солистами ко-

торого являются Валерий
Юрин, Владимир Асимов и

Иван Заболотпик. Я задала
ребятам несколько вопросов:

— Володя, как ты попал

в эту группу?
— Дело в том, что до то-

го, как попасть в группу, я
работал в других коллекти-
вах. Но однажды запись мо-
их песен прослушал Бари
Каримович Алибасов, Через
пару дней меня пригласили
работать в шоу «На-на».

— Володя, а тебе нравит-

ся работать в этой группе?
' — Да, очень. Нам пишут

интересные тексты,' музыку,
балетмейстеры ставят тайцы,
которые заводят публику.
Работать для людей ■ прият-

но.
— Какие отношения меж-

ду ребятами вашего коллек-

тнва?
— Только дружеские.
— Валера, как давно ты

работаешь в этой группе?
— Я начинал работать с

Бари Алибасовым еще в

группе «Интеграл», которая

существовала до 1980 года,

а потом перешел в «На-на».

— А кто вам делает такие
великолепные костюмы?

— Творят нам эти костю-

мы Вячеслав и Егор Зайце-
вы. Они не только краси-

вы, в них необычайно удоб-
но работать.

— Валера, сейчас наи-

большая популярность у двух

солистов вашей группы Вла-
димира Левкина и Владими-
ра Полнтоза. Ребята не ки-
чатся своей известностью?

— Ну, о чем можно гово-

рить, если я сам отбирал со-
листов на фестиваль «Шля-
гер-92».

— А как можно- объяс-
нить то, что сначала объя-
вили, что на II тур фестива-
ля прошел Владимир Лев-
кин, а во время следующего
тура выступал Владимир По-
литое?

— Это чисто технический
вопрос. На фестивале обя-
зательно должна была быть
«минусовка» (запись аран-
жировки без вокала). Левкин
свою «минусовку» забыл в
Москве, а у Володи Полито-
ва она была.

— Валера, а почему имен-

но «минусовка»?
— Все вокалисты, высту-

павшие на фестивале, дол-
жны были представить

запись аранжировки на суд
жюри. По качеству этих
записей и исполнения жюри
определяло лучших аранжи-

ровщиков.

— А на фестивале соли-

сты работали «вживую» или

под фонограмму?
(Окончание на 4-й стр.). ,

18 ноября 1092 года «МНАМЯ ТРУДА*

ЦЫГАН С КРЕС,
— «Все цыгане — лентяи

-ф}*-пройдохи, только и смот-
-?рят, где и в чем тебя на-

дуть». «Нет, есть среди них,
как и среди русских мужи-

ков, и те, и другие. И труже-
ники, и обманщики, живу-

щие за чужой счет». Этот
спор между двумя мужчина-

ми в автобусе показался

вроде бы и неуместным пос-
ле того, как мы посмотрели

сериал про Будулая. Но
вспомнился нам с фотокор-
респондентом Ю. Н. Те-
рентьевым тот старый цы-

ган, что ездит по городу на

беговой лошадке Зите, вечно

в трудах и заботах.
Петр Иванович Смирнов

жил когда-то на Речной ули-

це, потом ему дали кварти-

ру. Но разве выдержит цы-

ган в четырех стенах? Эту
квартиру со всеми удобства-
ми обменял он на дом в За-
мошье, на хлопотное кресть-

янское хозяйство.
Прожили они с хозяйкой

вместе 60 лет, вырастили
двух сыновей и двух доче-

рей. А теперь, когда не ста-

ло его спутницы жизни,

Петр Иванович, страдая, все

ж рук не опустил. Продол-
жает держать большое хо-

зяйство, нанимает работни-
ков, которые ему помогают.

Соседи относятся к Петру
Ивановичу по-дружески, ува-

жают за трудолюбие, жа-

леют, что вздумалось кому-

то обижать старика. То не-

сколько лет назад коней по-

резали, то осенью телку-

двухлетку украли.

И все же каждый человек

кому-то нужен. А Петр Ива-
нович Смирнов больше всех

нужен своей красавице-внуч-

ке, которую он нянчил. Она,
двадцатилетняя девушка,

обожает деда. Н, ТОМС.



Часто ли группа „На-на“
говорит „Дай-дай“...

(Начало на 3-й стр.).
— Ребята работали «вжи-

вую». Мало того, если кто-

то работал под фонограмму,
его снимали с участия в фе-
стивале.

— Часто ли группа «На
на» говорит: «Дай! Дан!»?

— Очень часто. «Дай по-

есть, дай отдохнуть, дай де-

нег!». И все эти вопросы

обращены к нашему продю-

серу Вари Алибасову.
— Валера, Володя, вам

понравилась наша публика?
— Да. конечно. Мы ува-

жаем наших зрителей. В
Сланцах было спокойно, а в

Кингисеппе нам было не

уехать из зала, где мы ра-

ботали. Наш автобус про-
сто обкидали камнями — та-

ким образом поклонницы,

наверное, выражали свое вос-

хищение. У вас зрители на-

много добрее.
Небольшой перерыв меж-

ду концертами заканчивался,

мое время подошло к кон-

цу. Ребята начали переоде-
ваться, готовиться ко второ-

му концерту. Володя Аниси-
мов и девушки из танцеваль-

ной группы Таня и Анита ре-

петировали танец. Я спусти-

лась в зал. В зале едва

мелькали пустые места, да и

балкон был заполнен. Это го-

ворит о том, что несмотря на

всю мрачную действитель-
ность. люди еще не утратили

желания -иметь хорошее на-
строение. •

После концертов усталые

и абсолютно опустошенные
ребята собирали свои вещи

и еще успевали давать авто-

графы всем желающим. По-
пулярность группы была вид-

на и невооружённым гла-

зом. После концертов ребя-
та уехали в свою гостиницу,

которая находится в Сосно-
вом Бору, а на следующий
день им нужно было ехать в

Ломоносов.

И. РОМАНОВА,
обществ, корр.

ДЕТИ НА ДОРОГЕ
Мамы и папы, спросите у

своих девяти-, десяти-, две-

надцатилетних сыновей, где
они бывают, когда уходят_с

ваших глаз, проследите, чем
они занимают свободное от
семьи и школы время?

К чему такой вопрос? Да
к тому, что некоторые под-
ростки в -эти дни развлека-

ются на проезжей части до-
роги. подкарауливают оче-

редной автобус, чтобы к не-

му прицепиться. Не далее

как в понедельник, 16 нояб-
ря, можно было видеть, как
этим занимались четверо
мальчишек. Двое из них
«прокатились» с автобусом

и поджидали, как со следу-

ющим подъедут остальные.

Один из второй пары сумел

удержаться за автобусом от

остановки на площади Лени-
на до остановки у «Быков»,
второй на повороте у «Тру-
да» отцепился. К счастью,

на перекрестке не случилось

больше транспорта — ни

встречного, ни сзади, ни сле-

ва и справа. А могло быть
всякое. Дорога скользкая, и

внезапно водителю не затор-

мозить. И сам подросток

бессилен будет спастись,

ведь, прицепившись, под гро-

хот мотора и угарный дым

из выхлопной трубы он не

может позаботиться о само-

сохранении. Не позавиду-

ешь и шоферам, которые и

без того в пургу и гололед

работают с напряжением...

Водителю автобуса на марш-

руте № 2 от остановки

«Юбилейный» вечером в

субботу удалось отъехать

только с четвертой попытки.

Начинает трогать, а ребятня,
как мухи), облепляют авто-

бус, чтобы прицепиться. На
внушения прохожих подрост-

ки просто не реагируют. Но
будут ли они чувствовать се-

бя героями, когда одного из

них понесут в гробу? Не-
ужели всегда, чтобы остано-

виться, нужна крайность, не-

счастный случай?

О. ТИМОФЕЕВА.

поможет
Вы хотите иметь гладкую,

бархатистую кожу, но омра-

чены тем, что на лице по-

явилась угревая сыпь? Не
стоит огорчаться и зани-

маться самолечением. Обра-
щайтесь за советом в кос-

метический кабинет, распо-

ложенный в помещении по-

ликлиники, и вам окажут

квалифицированную помощь,

проведут курс терапевтичес-

кого лечения и выполнят не-

обходимые косметические

процедуры: чистку лица,

лечебный массаж, маски.

Несколько советов по при-

менению лекарственных ра-

стений в домашних услови-'

ях при уходе за кожей с

юношескими угрями. Для
внутреннего применения, с

тем. чтобы нормализовать

обмен веществ, рекоменду-

ется сбор, состоящий из де-

вясила, календулы, чере-

ды, зверобоя, крапивы. Для

наружного применения (про-
тирания, примочки, компрес-

сы) используют следующие

растения: аптечная настой-
ка календулы ( L чайная
ложка на полстакана воды)
для протирания жирной уг-

реватой кожи: настой шал-

фея (чайная ложка на ста-

кан кипятка). Применять в

теплом виде для примочек

при широкопористой коже,

угревой сыпи.
А можно и так: в мешо-

чек из марли заложить

смесь измельченных расте-

ний (листья и цветы ромаш-

ки, земляники, брусники,
чабреца, крапивы), прогреть

на сухой сковороде. В теп-

лом виде положить на очи-

щенное лицо. Держать до

охлаждения. Процедуру
повторить 3 раза. Хорошо
действует при угревых ин-

фильтратах.
Маска из квашеной капу-

■САУжеи
ЗДОРОВЬЯ
сты накладывается толстым

слоем на лицо на 20 минут,

затем лицо ополаскивается

настоем шалфея и смазыва-

ется питательным кремом.

Используется также сок

свежего картофеля (карто-
фель натереть на мелкой
терке). Полученную массу

положить на сложенную в

несколько слоев марлю - тол-

щиной 0,5 — 1 сантиметр и

положить на лицо на 30 ми-

нут,^ затем сменить новой пор-

цией. Хорошо действует при

флегмонозных угрях.

Вышеуказанные рецепты

доступны и просты в испол-

нении. За необходимыми
лекарственными травами об-
ращайтесь в фитозал. рас-

положенный по адресу-

пр. Молодежный, д. 11.
С. КУЗМИНИЧ,

провизор.

Престижный проект
«Международный центр

искусств: XXI век». Под та-

ким, пока условным, на-

званием в Санкт Петербурге
появится современный комп-

лекс культурного и делового

назначения. Его строитель-

ство осуществит совмест-

ное российски - японское

предприятие «Северная Паль-
мира». учредителем которо

го выступили комитет по уп-
равлению городским имуще-

ством мэрии, японская фир-
ма «Истипаплан Ко ЛТД».
Эрмитаж, Русский музей,
Большой театр России, Ма-
лое предприятие «Ассоциа-
ция внешнеэкономического

сотрудничества» и другие

организации города.

Принятый к реализации

проект обнародован на со-

стоявшейся пресс - конфе-
ренции. Президент совмест-

ного предприятия Иван Се-
менов и его японский кол-

лега Toc.no Кикидзаки от-

метили, что он призван спо-

собствовать превращению

Санкт - Петербурга в между-

народный деловой и куль-
турный центр. Идея проек-

та принадлежит японской
стороне, она же полностью

Т'я’дотя

«ЗНАМЯ ТРУДА»
издается по вторникам,

средам, четвергам, пятницам

я субботам
Редактор

В. В. ИВАНОВ

финансирует строительство

за счет безвозмездных вкла-

дов крупных японских кор-

пораций. Свое участие они

рассматривают как благо-
творительную акцию по под-

держке и возрождению рус-

ской культуры и как хоро-

шую рекламу своей деятель-

ности. Ориентировочная
стоимость работ — 70 — 100
миллионов иен.

Комплекс включает театр

на две тысячи мест, выста-

вочный и конференц-залы,
отель международного клас-

са. музей современного ис-

кусства, офисы, рестораны,

бары, кафе, плавательные

бассейны, торговый пассаж

и многое другое. По
мнению разработчиков, все

это будет иметь мировой ре-

зонанс. В беседе с коррес-

пондентом ИТАР — ТАСС
Тосио Кикидзаки сказал, что

причастность к проекту цен-

тра в Санкт - Петербурге
рассматривается японскими

партнерами как хорошая

возможность укрепить эконо-

мические связи Японии и

России.

Н. КОНДРАТЕНКО,
корр. СПб— ТАСС.

ПОПРАВКА

В газете от 17 ноября на

первой странице в информа-
ции «Присягнуть на вер-

ность России» по вине ав-

тора неправильно названа

фамилия коменданта Слан-
цевской погранкомендатуры
Н. В. Монако. Приносим из-

винения Николаю Викторо-
вичу Монако и читателям.

Борису Николаевичу
ВАСИЛЬЕВУ

Коллектив Северо-Запад-
ного СМГ1 поздравляет Вас
с юбилеем и правом ухода

на заслуженный отдых. Же-
лаем крепкого здоровья,

благополучия и долгих лет

счастливой жизни.

Борису Николаевнчу
ВАСИЛЬЕВУ

От всей души поздравляем
с юбилеем. Желаем счастья,

здоровья и всего самого хо-

рошего.
Жена, дети, внук.

Iтелевидение!

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
ЧЕТВЕРГ. 19 НОЯБРЯ
5.55 — Программа пере-

дач. 6.00 — Новости. 6.20
Утренняя гимнастика. 6.30
— «Утро». 8/15 — Фирма
гарантирует. 9.00 — Новос-
ти. 9.20 — «Богатые тоже
плачут». 10.50 — Концерт.
11.20 — «...До шестнадца-

ти и старше». 12.00 — Но-
вости (с сурдопереводом).
Домосед. Дневной киноэкс-
пресс. 12.20 — «Странные
взрослые». Фильм. 13.35 —

« Потерявший память из

Коленьо». Фильм. 15.00 —

Новости (с сурдопереводом).
15.25 — «Телемикст». 16.10
— «Блокнот». 16.15 —

«Пчела Майя». 17.05 —

«440 Герц». 17.50— «Пресс-
экспресс». 18.00 — Ново-
сти. 18.20 — «...До шест-

надцати и старше». 19.00 —

«Богатые тоже плачут».

19.45 — Кинопанорама.
20.45 — «Спокойной ночи,

малыши!» 21.00 — Новос-
ти. 21.35 — Программа пе-

редач. 21.40 — Лотто «Мил-
лион». 22.15 — «Открове-
ние Иоанна Первопечатни-
ка». 5-я серия. 23.30 —

«Черный ящик». 0.00 —

Новости. 0.25 — А. Скря-
бин — Первая симфония.
1.15 — «Чтобы свеча не по-

гасла». Л..Н, Гумилев. 1.50
— «Потерявший память из

Коленьо». Фильм.
КАНАЛ «РОССИЯ»

8.00 — Вести. 8.25 —

Время деловых люден. 8.55
— «Монстр». Фильм 3-й.
9.45 — Досуг. 10.00 —

«К-2» представляет: «Аб-
зац». 10.30 — Непознан-
ная Вселенная. 11.00 —

Экзотика. 12.00 — Дневной
сеанс. «Санта-Барбара».
101-я серия. 12.50 — Пи-
лигрим. 13.35 — ТИНКО.
13.40 — Крестьянский воп-

рос. 14.00 — Вести. 16.00
— Учиться рынку. 16.30 —

Студия «Рост». «Музыкаль-
ные приключения». 17.00 —

Там-там-новости. 17.15 —

Трансросэфир. «Панорама
приватизации». 18.00 —

Кипрас Мажейка. Репорта-
жи из НАТО. 18.30 —

Парламентский вестник.
18.45 — Телевизионный
театр России-. Дж. Сэлинд-
жер — «Лапа-растяпа».

СЕЛЬХОЗПРЕДПРИЯТИЕ

ПРОДАЕТ

ТРАКТОР ДТ-75 (с бульдозерной навеской), вы-

пуск 1990 г.,

ТРАКТОР ДТ-75 выпуск 1990 г.,

ТРАКТОР МТЗ-80 б/у,

ТРАКТОРНЫЙ ПРИЦЕП 2ПТС-4,

АВТОМАШИНЫ: К АЗ-4540 — самосвал — 1990 г.

ЗИЛ-157 — бортовой — 1990 г.

СЕЛЬХОЗМАШИНЫ: ПРТ-10 (навозоразбрасыва-
тель) новый,

МВУ-6 (разбрасыватель минеральных удобрений), но-

вый.

ДИЗЕЛЬЭЛЕКТРОСТАНЦИЮ (35 квт) мощностью.

ВОРОШИЛКУ ВР-4,2 — 1 тттт

ПРЕСС-ПОДБОРЩИКИ - ППС-1,6, «Киргизстан»
— 2 шт.

КОРОВ-ПЕРВОТЕЛОК — 2 головы (стельные).
Обращаться по телефону 62-436.

3—3

19.45 — Праздник каждый
день. 19.55 — Реклама.
20.00 — Вести. 20.20 —

Реклама. 20.25 — Домаш-
ний экран. «Санта-Барбара».
102-я серия. 21.15 — ХРО-
НО. В мире авто- и мото-

спорта. 21.45 — Специаль-
ный коммерческий вестник.

22.00 — На политическом

Олимпе. 22.25 — Реклама.
23.00 — Вести. Астрологи-
ческий прогноз. 23.25 —

Спортивная карусель. 23.30
— На сессии ВС Российской
Федерации. 0.00 — Артоб-
стрел.

ПОКАЗЫВАЕТ
САНКТ ПЕТЕРБУРГ

ЧЕТВЕРГ, 19 НОЯБРЯ
7.30 -— «Здравствуйте!»

7.40 — Мультфильмы. 8.00
— Док. телефильмы. 9.10
— «Для души». 12.15 —

«Фантазия». 12.25 — «Че-
ловек на земле». 12.55 —

ТО «Вертикаль»: «Полуост-
ров Крым». Передачи 1-я и

2-я. 13.55 — «Дом кино».

«Варшавские встречи». 15.25
— Док. фильм. 16.30 — В
помощь школе. А. С. Грибо-
едов. 17.10 — «Поп-мага-
зин». 17.25 — Телетекст.
17.30 — «Факт». 17.35 —

Мультфильмы. 17.55 —

« Незнакомка» . Телефильм-
балет. 19.00 — «Большой
фестиваль». 19.15 — «Ак-
цент». 19.30 — ТО «Об-
ласть». Встреча с админис 1 ^*р
рацией.' Прямой эфир. 20.20 1
— «Факт». 20.45 — «Спорт,
спорт, спорт». 21.00 —

Док. фильм. 21.20 — «Да-
ешь работу?» 21.35 —

«600 секунд». 21.50 — «13-й
вопрос». 23.10 — «Для ду-

ши»: «Никто, кроме тебя».
«История балета». «Телему-
зыка».

9
Меняем две комнаты 30

кв. м в Лучках и 1 комнату

16 кв. м в Сланцах на двух-

комнатную квартиру. Теле-
фон 2-55-34.

Меняется двухкомнахмш,

квартира со всеми удобства»"
ми (дом МЖК) па трехком-

натную улучшенной плани-

ровки. Звонить но телефону
2-53-78.

•
Куплю комнату или квар-

тиру. Обменяю на квартиру

или продам автомобиль
ВАЗ-21063 1990 года выпу-

ска. Телефон 73-992.

•
Продается автомобиль

марки «Оппель - кадетт» в

хорошем состоянии выпуска

1979 г. в г. Кингисеппе.' Те-
лефон 29-153.

Сотрудники ОВД соболез-
нуют родным ГУЛИНОИ
Раисы Матвеевны по поводу

ее смерти.

Коллектив ТЭЦ СПЗ
«Сланцы» искренне собо-
тезнует Валентину Никола-
евичу Гулину по поводу

мертн жены. 

Коллектив ПТУ-15 выра-

жает соболезнование Татья-
ie Николаевне Быстровой в

связи со смертью отца ПО-
ТИЧЕНКО Николая Акимо -
аича.

Коллектив участка"
ЛОРМК выражает соболез
чование Валентину Викторо-
вичу Малолетневу в связи со

смертью отца.

Коллектив обогатительной
фабрики шахты «Ленин-
градская» выражает соболез
чование Еве Ефремовне Фо-
миной по поводу смерти му-

жа.

Коллектив смены Ю. А.
Богданова ОФ шахты

шнградская» искренне собо^'
тезнует Еве Ефремовне Фо
миной по поводу смерти му-

жа.
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